

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Comunidades Salvador Guerrero Chiprés	Iztapalapan Society	Oscilante entre la minoritaria preocupación por quién gobierna y la mayoritaria emocionalidad determinante de nuestra selección política, podríamos asegurar: no hay ningún cambio de marea en el proceso salvo emergencia de una enorme tormenta imprevisible. Salomón Chertorivski, Santiago Taboada y Clara Brugada, fueron huéspedes de la American Society. Brugada contrastó previsiblemente con la crítica de Taboada desde los datos y la información pública disponible, como la mejora en seguridad, dado que más de 85% de las detenciones son realizadas por los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana o la FGJ se debe a esas instancias, no a programas de las alcaldías, aunque su colaboración debe enfatizarse.
La Crónica de Hoy	Artículo Ulises Lara López	La alcaldía Azcapotzalco: Datos para reflexionar	La alcaldía de Azcapotzalco, gobernada por Margarita Saldaña, ha sido el epicentro de la industrialización del país. En seguridad se puede decir que las denuncias con mayor concurrencia durante diciembre 2023 fueron robo (271), violencia familiar (90) y fraude (73), las cuales abarcaron un 61.4% del total de denuncias del mes. Esta alcaldía alberga empresas multinacionales y desde 2019 se han destinado 14 mil 717 mdp en más de 40 proyectos de inversión.
El Gráfico	Al Tiro Salvador Guerrero	Huracarrana a la violencia	Más de la mitad de los usuarios de camiones en la CDMX son mujeres y, según la ONU, hasta el 90% ha sido víctima de acoso o abuso sexual. Hay avances en la lucha contra la violencia de género. Desde 2019 cerca de 14 mil violentadores han sido detenidos por elementos de la Policía y la Fiscalía de la CDMX. Para ayudarles a reportar agresiones en los espacios públicos o privados, junto con la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad, lanzamos la campaña "Viaja Segura, la Lucha Sigue".
Diario Imagen	Por La Derecha..! Luis Ángel García	Porque la vida es una tómbola	Da más apariencia democrática una tómbola que la utilización de "Juanitos" o "Juanitas". Ya es muy burdo bajar del carro de la Revolución a quienes se fletaron en una campaña y ganaron con votos una elección; los nuevos cómplices son palomeados desde la comodidad de las plurinominales, como sucedió con Marcelo Ebrard o la propia Clara Brugada, quienes cuestionaron el resultado de "la Encuesta" o de plano operaron para bajar al ganador como fue el caso del exjefe de la policía capitalina , quien se conformó con una senaduría.
La Razón	Gente Detrás Del Dinero Mauricio Flores	Harfuch y Rosanety ante las empresas globales	Vaya, el tema de inseguridad fue el que, en días pasados, el grupo de las 60 empresas globales más importantes (antes Consejo Ejecutivo de Empresas Globales), que lidera Alberto de la Fuente, abordó en privado con el equipo de Sheinbaum, específicamente con el exjefe capitalino de seguridad Omar García Harfuch. Harfuch expuso los indicadores de lo que se considera el éxito de la estrategia de seguridad en la CDMX , misma que, ofreció a los empresarios, se expandirá a todo el país.



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Frentes Políticos	Desaparecidos	La administración de Víctor Manuel Castro Cosío en Baja California Sur tiene ante sí 136 carpetas de investigación abiertas por desapariciones de 2020 a 2023, pero sólo seis han sido llevadas a juicio. Es verdad, el mandatario estatal llegó en septiembre de 2021, pero la eficacia de la Procuraduría de Justicia local sigue siendo cuestionable.
Reforma	Templo Mayor	Es Curioso	Cuando testigos protegidos y fuentes anónimas sustentaron las indagatorias en contra de Genaro García Luna por supuestos nexos con el narcotráfico, el Presidente lo festejó por todo lo alto sin embargo cuando vino la detención del general Salvador Cienfuegos, con chats telefónicos como sustento, el Presidente cantó el tiro directo a la DEA y rescató al militar de la cárcel.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Autodefensas, mala idea	Un sacerdote aseguró que sicarios de Tlacos y Familia Michoacana llegaron a un acuerdo de no agresión. Lo dijo horas después de que se conocieran los detalles escalofriantes de otra masacre en la sierra de Guerrero. Si también falla la mediación de los obispos a los pobladores de las comunidades más calientes de Guerrero no les quedará más remedio que tomar las armas para defenderse ellos mismos.
Excélsior	Bitácora del director Pascal Beltrán del Río	Parios perdido	"Nunca en Guerrero habían estado presentes, protegiendo al pueblo, tantos elementos del gobierno federal", afirmó el presidente AMLO en su conferencia del jueves 15. Agregó: "Deben ser como 29 mil elementos del Ejército, la Marina y la GN, eso nunca se había visto en Guerrero" . De lo que se trataría, desde luego, es que alguno de los 29 mil elementos federales evitara los hechos de sangre. Pero no, ésas no parecen ser sus órdenes.
La Jornada	Astillero Julio Hernández López	¿AMLO, honrará a Herrera Valles?	En 2008, Javier Herrera Valles fue detenido por "aproximadamente 20 elementos de la entonces Policía Federal Preventiva, perteneciente a la Secretaría de Seguridad Pública" , según lo reportado a la CNDH un día después por los familiares de quien era comisario general de la citada PFP. El delito de Herrera Valles consistió en reportar a Felipe Calderón, mediante sendas cartas enviadas en febrero y mayo de 2008, las "irregularidades" que había observado, sin saber que el entonces ocupante de Los Pinos protegía al máximo a quien entonces y ahora ha figurado como su cómplice y socio.

Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	Sepa la Bola: Claudia Bolaños	Espectaculares opacos	La Subdirección de nóminas y remuneraciones del Sistema Penitenciario de la CDMX , que encabeza Javier Rojas Jacome, se ha vuelto un dolor de cabeza al convertir lo fácil en difícil. Las quejas son porque se niegan a hacer el cambio de modalidad de pago, de tarjeta a cheque, lo cual desde hace años se sabe es un simple trámite administrativo, un derecho que marca la Ley del Trabajo y hay hasta jurisprudencia. La respuesta es un rotundo no, sin un fundamento legal idóneo, y al no observar está normatividad la



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

			autoridad señalada dejaría ver entre líneas que existe un trasfondo e intereses ajenos.
Contra Réplica	Sepa la Bola Claudia Bolaños	Espectaculares opacos	Quienes están muy preocupados son los trabajadores del Centro Varonil de Readaptación Psicosocial (Cevarepsi) , ya que desde hace aproximadamente seis meses han sufrido la falta de suministro de medicamentos de todo tipo, y lo peor son los específicos para padecimientos psicóticos, con los que se mantienen en buen estado y controlada a la población, 220 internos, que allí comparten esa misma característica. De no atenderse el tema de manera urgente, podrían seguir escalando las riñas entre esos presos y las faltas de respeto al personal penitenciario.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	Rozones	Alivio para Cuauhtémoc	Vaya bocanada de oxígeno la que llegó al gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, dos semanas después de que se destaparan presuntos desvíos por 3 mil millones de pesos y a una semana de que los partidos de oposición en esa entidad denunciaran cómo varios de sus familiares ocupan cargos en el Gobierno estatal. Y es que resulta que al exfutbolista se la ha abierto la oportunidad de mantener la protección de un fuero al ser ubicado en el segundo lugar de la lista de la cuarta circunscripción de candidatos plurinominales
El Universal	Bajo Reserva	¿Se queda sin fuero Lopez-Gatell?	Nos cuentan que ahora que Morena ha elegido a varios de sus militantes-funcionarios para ser candidatos al Congreso de la Unión, y de paso obtener fuero, esta gracia parece no llegar a quien fue el encargado de encarar la pandemia de Covid-19 en el país, el doctor Hugo López-Gatell . Nos hacen ver que al menos a nivel federal, Don Hugo no alcanzó un lugar en la lista de pluris.
Reporte Índigo	Redes de Poder	¿Otra vía para Jesús Ramírez?	Jesús Ramírez, coordinador general de Comunicación Social del Gobierno de México, aclaró que no se inscribió en el proceso interno de Morena, razón por la que no apareció en la lista final de diputados plurinominales pese a haber salido sorteado, el vocero presidencial recibió a Francisco Chíguil, alcalde de GAM, quien por estos días se encarga más de operar en el Consejo local de Morena CDMX por lo que surgió la duda si en realidad Ramírez sí estará buscando algún otro espacio, más a nivel local
Milenio	Trascendió	AMLO	AMLO iniciará mañana una gira que comenzará por Jalisco para inaugurar el acueducto El Salto-La Red-Calderón en el Valle de Guadalupe y después por Sinaloa para echar a andar el de Picachos-Concordia, mismo estado donde encabezará el Día de la Bandera y por la tarde del propio sábado visitará la salinera de Guerrero Negro, en Baja California Sur, culminando el domingo su recorrido en Sonora
El Economista	La Gran Carpa	Foca	Desde la CNDH realizaron una recomendación a los gobiernos de Chihuahua y Coahuila, así como a las secretarías de Educación de dichas entidades . Lo anterior por la omisión de la entrega de libros de texto gratuitos a niñas, niños y adolescentes. Se sostiene que esta omisión vulneró los derechos humanos a la educación, igualdad, participación y el principio del interés superior de la niñez



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

El Heraldo de México	Sacapuntas	El Tribunal está fuerte	Con la premisa de que el TEPJF está fuerte, su presidenta Mónica Soto prevé que el proceso electoral en curso sea el más judicializado de la historia del país, sobre todo por los más de 20 mil cargos en disputa. La magistrada comentó que la pluralidad de criterios entre los magistrados es algo normal, pero aclaró que ninguna diferencia entre ellos pone en riesgo el trabajo del Tribunal.
El Sol de México	A la Sombra	INAI	El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales anunció el inicio de una investigación de oficio tras la revelación del número telefónico de una periodista del The New York. La investigación tiene como objetivo determinar si se han infringido principios y deberes establecidos en la Ley General de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados
El Financiero	Confidencial	Jalón de orejas al Once	El INE llamó a Canal Once a hacer una cobertura equitativa de los procesos electorales. Ayer la Comisión de Quejas rechazó emitir una medida cautelar contra el canal público, como lo solicitaron PAN y PRI, pues el monitoreo del propio instituto dio cuenta de que su información es mayoritariamente sobre Claudia Sheinbaum.
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Piña, Zaldívar y López Obrador	En el explosivo escenario político mexicano. las recientes declaraciones de AMLO han dejado entrever sombras sobre la independencia judicial y la presunta "respetuosa injerencia" que habría tenido en la SCJN durante la gestión de Arturo Zaldívar como ministro presidente. Sin embargo, este inusitado "desliz" coloca en una posición extraordinariamente destacada a la nueva ministra presidenta, Norma Piña.
El Universal	Gran Angular Raúl Rodríguez Cortés	El fraseo perverso del New York Times	Para hacer frente a lo dicho en la investigación que no es investigación formal, AMLO hizo saber que el miércoles en la mañana la Presidencia recibió un cuestionario del New York Times para conocer su posición respecto a los señalamientos de su nota, fijando como plazo las cinco de la tarde para contestar. No lo hizo y respondió en la "mañanera" de ayer, leyendo pregunta por pregunta.
El Financiero	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	Escándalo	Esta semana en dos días, dos escándalos que lo tienen a él como protagonista. Primero, la exhibición pública que hizo del licenciado Arturo Zaldívar como un sirviente personal cuando tenía la responsabilidad como presidente de la SCJN. Segundo, la inmensa difusión que le dio a un trabajo del New York Times que no se había publicado y en el que se mencionan supuestas donaciones del crimen organizado a la campaña presidencial de 2018.
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	NYT-AMLO: percepción y realidad	Contra el presidente AMLO se ha vuelto el fantasma que él mismo alimentó contra sus antecesores: el de la percepción de corrupción, complicidades e historias oscuras. El gobierno federal, decíamos en estos días, hace ya mucho tiempo que rompió su interlocución con varios actores, y muchas de las declaraciones presidenciales realizadas sin considerar el peso que alimentan esas sospechas y percepciones.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	La prensa, las mañaneras y los "otros datos"	Todos los días lo son, pero ayer fue un muy mal día en la relación del presidente Andrés Manuel López Obrador con el periodismo, al que cada día detesta más. Hoy me concentro en una parte de lo que dijo el Presidente. Una falsedad.



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	Premonición	Ciertamente eso de negar a los mexicanos por naturalización la posibilidad de ocupar determinados cargos era un acto de discriminación por el cual había mexicanos de segunda. Pero la facilidad con que la máxima ley fue reformada por los legisladores obedientes a AMLO hizo pensar entonces que con la misma premura podrán introducirse en el texto constitucional cambios de mayor importancia.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	¿y la justicia?	Ayer esos críticos recibieron su respuesta: Tal como lo prometió AMLO en la comida privada del fraccionamiento Tabachines, Cuauhtémoc Blanco tiene plena garantía de fuero porque será diputado federal en la próxima Legislatura. Y con esa impunidad se aleja del ámbito de la justicia: no irá a la cárcel por malversación de recursos , por desvíos de miles de millones comprobados por la ASF de David Colmenares ni de abusos de poder documentados por el fiscal Uriel Carmona.
El Heraldo de México	Un montón de plata Carlos Mota	Fin de sexenio en enseño económico	El presidente Andrés Manuel y el secretario de Hacienda Rogelio Ramírez, no podrían tener mejor panorama cuándo inicia para el fin del sexenio. Ya solo falta el recorte y que se cumpla la previsión de Hacienda y el PIB crezca 3% y que se vuelvan a crear otros 650 mil empleos formales este año. Si esto ocurre la candidata de Morena Claudia Sheinbaum tendrá en la economía uno de sus mejores argumentos para defender sus postulados y encaminarse a un triunfo electoral.
Milenio	En privado Joaquín López Doriga	La confesión sin pudor de AMLO	El 8 de agosto de 2018, tras su triunfo electoral del 1 de julio, la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Janine Otálora, entregó a López Obrador la constancia de presidente electo por haber obtenido el mayor número de votos en las elecciones federales de dos meses antes. Arturo Zaldívar se mantuvo en la presidencia de la Suprema Corte, gestión que ambos trataron de ampliar dos años, violando la Constitución , lo que al final no prosperó.
Milenio	El asalto a la razón Carlos Marín	Narcointrigas AMLO y Zaldívar	De no exhibir los videos que refiere ni documentos demostrativos, The New York Times habrá publicado un reportaje carroñero más, sin otro sustento que versiones de fuentes anónimas de la DEA y narcotraficantes para propinar otro periodicozo contra el presidente López Obrador . “El caso Monex y la declaración del agente de la DEA, acerca de que El Chapo financió la campaña de EPN, no deben quedar en el olvido”.
El Financiero	Estrictamente personal Raymundo Riva Palacio	Los cinco errores del Presidente	¿A quién tiene el presidente AMLO en estos momentos que se está definiendo su futuro transexenal para que lo asesore? ¿Es imposible que escuche a colaboradores en estos días? No se sabe cómo está tomando las decisiones para atajar las revelaciones sobre las investigaciones del gobierno de EU de los presuntos financiamientos del narcotráfico a sus campañas presidenciales en 2006 y 2018, pero está reaccionando equivocadamente.
El Financiero	La feria Salvador Camarena	Y la conversación se narcotizó...	Las relaciones entre algunos criminales y algunos políticos es algo añejo en un Estado que nunca terminó de deshacerse de cacicazgos posrevolucionarios, que falló en construir instituciones. Hace seis años en las urnas se expresó el hartazgo con la corrupción y la frivolidad del PRI; fue simultáneamente una bofetada al PAN tras dos sexenios donde quedaron a deber, particularmente en violencia. El mandato de esos comicios fue poner en el centro del debate a los más pobres, luce a la distancia la campaña que llevó a la Presidencia a AMLO.



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Llueve sobre mojado	Tronó el presidente López Obrador en contra de The New York Times. La publicación de una investigación sobre el supuesto financiamiento del narco a su campaña presidencial de 2018 fue la gota que derramó el vaso. Al Presidente se le ve irritado, desconcertado. Van cuatro publicaciones en menos de un mes que hablan de dinero de los cárteles en campañas presidenciales de López Obrador.
Excélsior	De naturaleza política Enrique Aranda	Otra "revelación"... ahora del NYT	No acaba de digerir el duro revés que para él y los suyos representó la revelación de la DEA estadounidense de que sicarios del Cártel de Sinaloa habrían entregado entre 2 y 4 millones de dólares para financiar su campaña en 2006, AMLO debe enfrentar ahora la difusión de un reportaje del New York Times sobre una supuesta reunión entre uno de sus colaboradores cercanos e Ismael El Mayo Zambada previo a los comicios del pasado 2018...
Reforma	Jaque mate Sergio Sarmiento	El pasquín inmundo	Es paradójico ver a López Obrador exigir transparencia un "gobierno democrático" cuando él mantiene tanta opacidad, pero la furia del Presidente surgió de un cuestionario que le sometió el New York Times para un reportaje sobre una "investigación de autoridades estadounidenses basada en testimonios de informantes y transferencias de dinero" que sugiere que "aliados cercanos del presidente se reunieron" con criminales y "recibieron millones de dólares.
El Economista	Signos vitales Alberto Aguirre	¿Adiós a Palacio?	Después de tres décadas a su lado y en vísperas de la jubilación de AMLO, podrán retomar su carrera político-electoral. Alejandro Esquer Verdugo y Pedro Centeno estuvieron en el CEN del PRD , uno como secretario particular, y el otro, como mando medio en la secretaría de finanzas, cuando el político tabasqueño irrumpió en la política nacional, tras de su Éxodo por la Democracia. ¿Y qué pasará con Alejandro Murat y Alfredo del Mazo?
Milenio	Día con día Héctor Aguilar Camín	Carlos Urzúa	Como muchos mexicanos, confirmé la fama de rectitud profesional y honestidad política de que gozaba Carlos Urzúa cuando renunció a la Secretaría de Hacienda del presente gobierno , en una carta donde explicaba meridianamente sus razones. Luego anunció su entrada al equipo de Xóchitl Gálvez. Me sorprendió al principio pero me pareció lógica después, porque Urzúa no estaba huyendo de nuevas responsabilidades, sino buscando un lugar donde ayudar a corregir lo que veía mal.
El Financiero	Sobremesa Lourdes Mendoza	Es vergonzoso que Diego Prieto todavía dirija el INAH	"Hoy se destruye y el director del INAH justifica esta destrucción en aras de un progreso que traiciona la misión fundamental de esta institución, preservar nuestra herencia cultural. Había alternativas, pero el señor Prieto se confunde con el pasado , al que le tiene que ser fiel, y promueve la destrucción del futuro", muy molesto me dijo el activista José Urbina, conocido también como Pepe Tiburón.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Soñaba El Nenuco con ser suplente de Omar	Dicen que tiene un viejo trauma con el Senado, pues lleva años intentando llegar a esa cámara. Aunque no era el único que soñaba con ser compañero de fórmula de Omar Hamid García Harfuch al Senado de la República, uno de los más insistentes para que lo consideraran era Julio César El Nenuco Moreno . El cacique de Venustiano Carranza rogaba que lo metieran como suplente del exjefe de la Policía de la CDMX.
Milenio	Prácticas indecibles	El aguay su memoria	El aguay su memoria a ineptitud el olvido irresponsable son el cauce histórico de la crisis hídrica de nuestros días. No se necesita ser un gran especialista, como Manuel Perló, para saber que los problemas ancestrales sin atención



Síntesis informativa

23 de febrero 2024

	Rafael Pérez Gay		regresan un día convertidos en un destino funesto. Resulta entonces que hubo un tiempo en que los encargados del agua se preocupaban por futuro líquido de la ciudad, la que entraba y la que salía.
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Metodología	Lo que estamos haciendo es nacionalizar el litio para que no puedan explotarlo extranjeros, ni de Rusia, ni de China, ni de EU. El petróleo y el litio son de la nación, son del pueblo de México, de ustedes". Estas fueron las palabras que pronunció el presidente López Obrador durante el evento de la firma del decreto sobre nacionalización del litio desde Sonora.
El Financiero	Repetir la historia Rafael Fernández de Castro	Evitemos repetir la historia: Canadá impondrá visas a México	El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, ha señalado que está considerando imponer visas a mexicanos. Tiene serias presiones y baja popularidad, incluso Washington, a través de Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad Interna, le señala que muchos mexicanos están viajando a Canadá para introducirse a EU por su frontera común.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS